

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce  Twitter: @HectorPonce99

El ejército de López Obrador

Morena tiene todo el control político del Congreso de la Unión: Porfirio Muñoz Ledo será presidente de la Cámara de Diputados; y Martí Batres del Senado. Además, contarán con una aplanadora legislativa de 274 diputados federales y 127 senadores, esto quiere decir que aprobarán todo lo que venga del Ejecutivo y serán la más fría congeladora de la oposición.

Para medir las dimensiones de la superbancada de Morena o, mejor dicho, el ejército político de López Obrador, basta decir que son la primera fuerza política y superan con más del triple de diputados al segundo lugar, que es el PAN, con 80; en un lejano tercer lugar está el PRI, con apenas 47, de ese tamaño es la diferencia. Así está el tablero después de la toma de protesta de las nuevas legislaturas. En lo que respecta a Sinaloa, entre los diputados federales que tuvieron mayor relevancia destacan Merary Villegas, de Morena; Fernando García, del PT; y Erika Sánchez, del PRI.

Asimismo, los dos senadores que acapararon entrevistas y redes sociales fueron Rubén Rocha, de Morena, y Mario Zamora, del PRI. Muy atentos porque seguramente serán protagonistas, y no descarte a Imelda Castro, que es más discreta en medios y redes sociales, pero tiene gran capacidad, y lo demostró cuando fue diputada local. Sin duda, fue la más destacada del Congreso del Estado.

Huida. Quien no llegó a la toma de protesta fue el Senador electo del PRI Noé Castañón Ramírez, acusado de violencia intrafamiliar, por lo que le fue girada una orden de comparecencia. Recordemos que el pasado lunes había sido detenido en Monterrey, pero salió libre por pagar fianza. Una verdadera calamidad para su partido iniciar la legislatura con este escándalo.

Economía. Para Sinaloa también habrá reacciones con el tema del tratado comercial entre México y Estados Unidos. El delegado de Economía en el estado, Rafael Rodríguez Castañón, afirma que promoverá el empleo, la competitividad y el comercio; además de que generará certidumbre económica. Rodríguez Castañón destaca que durante el primer semestre del año Sinaloa registró 2 mil 139 millones de dólares en exportaciones, un incremento del 13.5 % en comparación con el 2017. Así que la resonancia en el estado fue positiva.

Sinaloa. Durante gira de trabajo en Guasave, el secretario de Agricultura del estado, Jesús Valdés Palazuelos, se reunió con productores del Valle Río Sinaloa, quienes destacaron que requieren equipo y actualizar las instalaciones de Sanidad Vegetal. Por su parte, Chuy Valdés ofreció 4 millones de pesos para el equipamiento de una sala de reproducción de insectos benéficos, además de gestionar ante la federación recursos para equipamiento del laboratorio de investigación.

Destacado. El director general del Issste, Florentino Castro López, inauguró en su tierra, Guasave, la nueva Casa de Día, donde atenderán a adultos mayores, principalmente impulsando actividades recreativas y conferencias de motivación. En el evento estuvo acompañado por el gobernador Quirino Ordaz Coppel, con quien se comprometió a apoyar a los derechohabientes de Sinaloa. Por su parte, el mandatario estatal reconoció el trabajo que ha realizado el Issste. Así que han hecho buena mancuerna Florentino Castro y Quirino Ordaz.

Memoria política. “No existen más que dos reglas para escribir: tener algo que decir y decirlo”: Oscar Wilde.

PRESUPUESTO OTORGADO A LOS PARTIDOS POLÍTICOS

En millones de pesos

	Gasto ordinario 2018	Gasto ordinario 2019
Partido Acción Nacional (PAN)	18 724 565.8	16 925 226.74
Partido Revolucionario Institucional (PRI)	33 460 652.25	29 078 216.79
Partido del Trabajo (PT)	2 199 146.74	10 061 817.23
Partido Sinaloense (PAS)	19 517 666.08	12 908 120.2
Morena	8 272 637.11	43 335 409.62
Partido Verde Ecologista de México	6 813 899.09	—
Movimiento Ciudadano	2 199 146.74	—
Partido Nueva Alianza	7 444 130.56	—
Partido Encuentro Social (PES)	21 99 146.74	—
Partido Independiente de Sinaloa (PAIS)	2 199 146.74	—
Total	109 957 337.0	112 335 790.6

Partidos que no recibieron presupuesto para 2019



Partido Verde Ecologista de México



Partido Movimiento Ciudadano



Partido Nueva Alianza



Partido Encuentro Social (PES)



Partido Independiente de Sinaloa (PAIS)

Fuente: IEES

IEES aprobó más de 112 mdp para cinco partidos políticos

Los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Sinaloa también aprobaron el anteproyecto de su presupuesto por 78 millones 957 mil 901 pesos

Edith Andrade
@eldebate

Para el ejercicio fiscal 2019, el Instituto Estatal Electoral de Sinaloa (IEES) aprobó el anteproyecto de presupuesto 112 millones 335 mil 790.68 pesos para cinco partidos políticos, para sus gastos ordinarios.

La consejera presidenta de este organismo detalló que este presupuesto se definió al tomar en cuenta las referencias de padrón electoral a nivel estatal, valor diario de la Unidad

de Medida y Actualización Vigente, así como el 65 por ciento de la Unidad de Medida y Actualización (UMA).

Cabe señalar que será Morena quien se lleve la mayor parte del presupuesto, con 43 millones 335 mil 409.62 pesos.

La titular del IEES detalló que, del monto que se asignó, el 3 por ciento será etiquetado para actividades específicas, cuyo monto serán 3 millones 370 mil 073.72 pesos; en este rubro la división será el 30 por ciento del total de manera igualitaria y 70 por ciento conforme a los

7

PARTIDOS

se quedaron sin presupuestos, ya que podrían perder su registro.

votos que hayan recibido. Además, en el anteproyecto del presupuesto que se aprobó en sesión ordinaria, tal y como lo estipula el artículo 17, el 5 por ciento del monto deberá ser destinado en el liderazgo político de las mujeres, cuyo monto asciende a los 5 millones 616 mil 789.53

pesos. Asimismo, el 2 por ciento, que corresponde a 2 millones 246 mil 715.81 millones de pesos, los partidos lo destinarán al sostenimiento de las actividades ordinarias.

➔ Recursos

Durante la sesión también se aprobó el anteproyecto del presupuesto que ejercerá el IEES durante el próximo año, cuyo monto asciende a los 78 millones 957 mil 901 pesos. Estos serán enviados al Ejecutivo Estatal para incluirlos en el proyecto de Presupuesto de Egresos del Estado 2019.

FOTO: CORTESÍA



> Juan Eulogio Guerra Liera.

Crecimiento en matrícula no pondrá en riesgo calidad de educación en la UAS

Para solventar la creciente matrícula de nuevo ingreso en la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) no se pondrá en riesgo ni se sacrificará la calidad de la educación y atención a los estudiantes, enfatizó el rector Juan Eulogio Guerra

Liera. El nuevo ingreso y la extensión en la matrícula representa un costo entre los 330 y 400 millones de pesos, incluso solo la apertura del grupo "A" en la Facultad de Medicina representa un costo de 10.5 millones de

pesos.

En la reunión que López Obrador sostuvo con los rectores de Anuies, les adelantó que se mantendrá el mismo presupuesto para las universidades públicas y solo se aumentará el índice inflacionario.